
Ecole élémentaire Fernand PAULY 
Rue de la Tuilerie 
31450 POMPEZRTUZAT 
05.61.81.71.29 
Ce.0310755c@ac-toulouse.fr 

 
Date : jeudi 16 novembre 2023       Horaires : 18h30 – 20h30 
 

Président de séance : Mme COUVARAS 

Secrétaire de séance : Mme GOBIER 

Représentant de Madame le maire : Mme JOIGNEAUX 

Conseiller municipal : Mme BRESSANT absente excusée 

Enseignants : M. REYNES, Mme BORGE, Mme LACOSTE, Mme GOBIER, Mme ORSINI absente excusée, Mme 

PUJOL 

Maitre du RASED : pas de maitre du RASED dans l’école 

DDEN : pas de nomination sur la circonscription 

Directrice ALAE : Mme LASSALLE 

Directeur ALSH : M. MOREAU 

Parents d’élèves : Mme DIBB, Mme LEVASSEUR 

IEN HG10 : Mme ESTIVALS, absente excusée 
 

A. Ecole 
1. Rentrée scolaire 

Notre équipe enseignante est organisée cette année de la façon suivante : 
- CP : Mme GOBIER, 20 élèves (1 radiation à la rentrée des vacances de la Toussaint) 
- CE1 : M. REYNES, 21 élèves 
- CE1/CE2 : Mme LACOSTE, 24 élèves 
- CE2/CM1 : Mme BORGE, 22 élèves (1 radiation à la rentrée des vacances de la Toussaint) 
- CM1/CM2 : Mme COUVARAS et Mme PUJOL, 23 élèves 
- CM2 : Mme ORSINI, 25 élèves 

Effectif total : 135 élèves 
 
Exercice PPMS : Tout s’est bien déroulé à l’élémentaire. Le confinement dans les classes s’est passé dans le calme.  
Exercice incendie : Evacuation de la totalité de l’école en 3 min et 10 sec. Toutes les classes de l’élémentaire ont entendu 
l’alarme.  
 
Pour la prochaine rentrée, on prévoit un effectif de 127 élèves, sans les arrivées dans la commune. Il y a encore des 
projets de construction ou livraison de logements, nous aurions besoin de savoir combien exactement ?  
 

2. Bilan de la rentrée scolaire en deux temps 
La rentrée a été compliquée cette année avec l’ouverture de classe en septembre, certains élèves ont dû changer de 
classe et d’enseignant. Cette ouverture a permis de baisser le nombre d’élève par classe pour revenir à des seuils pour 
acceptables. L’équipe enseignante a essayé de faire au mieux pour chacun dans la mesure de ses possibilités et de ce 
qui était imposé. 
 

3. Entrée et sortie des élèves pendant le temps scolaire 
Lorsque les élèves ont des rendez-vous sur temps scolaire, nous demandons aux familles de les accompagner et de venir 
les récupérer sur les temps de récréation ou bien à 12h00 ou 13h50. En effet, il n’y a pas quelqu’un au bureau tout le 
temps, nous ne pouvons pas ouvrir le portail à distance et laisser un enfant entrer seul. Les AESH ne peuvent pas 
accompagner les élèves ou aller les chercher au portail car cela pose des problèmes de responsabilité. De plus, ce n’est 
pas leur rôle. Seuls les enfants avec un PPS peuvent se déplacer seuls dans l’école avec l’AESH, c’est pourquoi ils peuvent 
entrer et sortir sur temps scolaire. De plus, ils ont un grand nombre de rendez-vous et cela fait partie de leur projet de 
scolarisation. Pour les autres, les enseignants ne peuvent laisser leurs élèves seuls en classe pour aller au portail. Après 
échange avec l’inspectrice, nous proposons d’ailleurs de l’ajouter au règlement intérieur de l’école.  

Procès-Verbal 
Conseil d’école n°1 

mailto:Ce.0310755c@ac-toulouse.fr


 
4. Adoption du règlement intérieur de l’école 

Le document a été envoyé. Nous aimerions ajouter la règle des entrées et sorties sur temps scolaire dans le paragraphe 
3.  
Vote à l’unanimité pour (9 voix). 
  

5. Adoption du règlement intérieur du conseil d’école 
Le document a été envoyé à chacun en amont.  
Paragraphe 2 : documents envoyés au président qui se charge de le diffuser à tous les membres élus, titulaires et 
suppléants. 
Dernier paragraphe 3, la phrase paraissait inutile. 
Paragraphe ? : secrétariat de séance. La prise de notes devra être effectuée par des personnes différentes. 
Vote en Conseil d’école : il s’agit soit d’une décision, soit d’un avis consultatif. Cela dépend la manière dont la question 
est libellée dans l’ordre du jour. 
Vote à l’unanimité pour (9 voix). 
 

6. Adoption du procès-verbal du conseil d’école n°3 de l’année scolaire 2022 – 2023 
Paragraphe D - Le problème de son de l’alarme était à la Maternelle. Cette modification sera annexée au PV. 
+ début de phrase inachevé. 
Le vote se fera au prochain Conseil d’école. 
 

7. Vigipirate : urgence attentat 
Depuis les attentats d’octobre, nous avons réhaussé le niveau de vigilance. Les sorties de proximité (terrain de foot) ne 
sont autorisées que si les enfants peuvent entendre le signal PPMS, ce qui n’est pas le cas actuellement. Les accès à 
l’école sont limités. En ce qui concerne les sorties à la salle des fêtes (ou autre lieu sans proximité directe avec l’école), 
elles restent possibles avec des accompagnants.  
 

8. Coopérative scolaire : bilan de l’année écoulée 
L’école remercie vivement les parent qui ont donné 2085€ et l’Association des parents d’élèves 1300€. 
Compte principal : 1800€ + 2085 + 1300 (moins quelques dépenses de début d’année) et compte Papivore : 786€. 

 
9. Programme pHARe 

Cette année encore l’école s’inscrit dans le programme pHARe. Les actions ont été présentées dans les classes par les 
enseignants lors des réunions de rentrée. Un plan de lutte est rédigé et mis à jour tous les ans.  
Lutte contre l’intimidation à l’école avec différentes actions :  

- Médiateurs 
- Conseils de coopération 
- Chants d’accueil pour les nouveaux élèves 
- Séances de sensibilisation + 10h d’enseignement  
- Messages clairs 
- Formations des enseignants et directeur d’école 
- Participation au concours NAH (Non Au Harcèlement) 
- Communication des numéros verts du harcèlement et du cyber-harcèlement via Educartable 

 
10. Sorties scolaires, projets, évènements 

Projet de participation au concours NAH ; spectacle de fin d’année 2023 le 18/12/23 à 15h à la salle des fêtes (un grand 
merci à la Mairie qui en finance la majeure partie), projet musique avec le Foyer Rural + spectacle en fin d’année scolaire, 
piscine pour les CP, CE1, CM1 et CM2. 
 

B. Accueil de loisir associé à l’école (ALAE) 
1. Bilan rentrée scolaire 

Beaucoup de changements également liés aux changements de classes la première semaine.  
 

2. Activités et actions prévisionnelles pour l’année scolaire 
Toujours 3 services de cantine : CP et CE1 à 12h, puis CE1-CE2 et CE2-CM1 à 12h40, enfin CM1-CM2 et CM2 à 13h. 
Activités manuelles, sportives et sur le mercredi matin, des découvertes de sport à la salle des fêtes. 
La chorale de Noël mardi 19/12. 



Carnaval au mois de mars. Le char sera constitué d’origamis. 
Mise en place de grands jeux sonores. 
L’Association Parenthèses propose, pendant les vacances de février, un stage de skis ouvert aux enfants de 
Pompertuzat. Un groupe de 6-12 ans et un groupe de jeunes. Cours le matin et promenade à ski l’après-midi. 
L’hébergement est au pied des pistes (pas de navette à prendre). 
Le principe de « La Forêt aux histoires » sera reconduit cette année à Castanet. 
 

3. Aide aux devoirs 
Pour l’ALAE ce n’est pas le but de l’association. Les enfants ont la possibilité de le faire s’ils le souhaitent mais il n’y a 
pas de personnel pour les accompagner. Un système de bénévolat pourrait peut-être se mettre en place : les parents 
d’élèves peuvent se mettre en rapport avec la Mairie. 
 
 

C. Accueil de loisir sans hébergement (ALSH) 
 

1. Bilan rentrée scolaire 
Mise en commun de Deyme, Corronsac et Pompertuzat s’est bien passée. Accueil de plusieurs nouveaux élèves et 
d’enfants en situation de handicap accompagnés d’AVL (Assistant de Vie et de Loisirs). 
Les mercredis après-midi, mise en place d’ateliers libres : pixels, scoubidous, origamis, bracelets brésiliens… Au 
préalable, les activités sont préparées en ateliers dirigés puis les enfants peuvent y aller seuls. 
Thème des jeux olympiques cette année, donc découverte de nombreux sports différents : palets, pétanque, bowling, 
rugby… + thème de Noël jusqu’à fin décembre. Les enfants partent avec leurs créations. 
 

2. Activités proposées pendant les vacances scolaires 
2 animateurs proposent chaque jour 1 activité physique et 1 activité manuelle. Les activités ne sont pas obligatoires. 
Les ateliers libres seront peut-être envisagés sous réserve que les activités dirigées laissent du temps aux animateurs 
qui les supervisent. 
Les parents d’élèves signalent des insatisfactions concernant l’accueil des enfants qui disent s’ennuyer. Il y a des actions 
qui intéressent les enfants mais qui nécessitent du stockage. M. Moreau repasse auprès des élèves qui ont décroché 
des activités pour comprendre ce qui ne leur plaît pas et tente de trouver des solutions comme celle des ateliers libres. 
 

3. Aide aux devoirs 
Les élèves n’ont pas le droit de faire leurs devoirs durant le temps ALSH. 
 
 

D. Mairie 
1. Climatisation de la cantine 

Si température maximale : 28 / 29°C. 
Or quand la température est trop élevée, la solution des pique-niques ne peut aller qu’un temps (pas de chips et 
sandwich tous les jours). 
Pas de retour du bureau d’études pour l’instant. 
Aucun devis n’a été demandé. Ce point n’est pas une priorité budgétaire. 
Or il faut pouvoir anticiper car lorsque la vague de chaleur arrive, que faire si la température dépasse la limite autorisée. 
Comment nourrir les enfants ? 
La cantine était incluse dans le bilan global. Nous attendons le bilan. 
 

2. Ouverture à distance du portail 
Pour l’instant, ce n’est pas la priorité actuelle. Un visiophone a déjà été mis en place.  
 

3. PPMS : livraison quantité d’eau par classe 
Les bouteilles d’eau ont été livrées à l’école. Des personnes de la société sont venues vérifier l’alarme qui fonctionne. 
 

4. Travaux salle multisports 
Les appels d’offre devraient commencer au mois de janvier. La mairie ne se prononce pas sur le début des travaux. 
 

5. Recommandation de la dernière alerte PPMS intrusion 
? 



 
6. Etat du petit bois 

 
A la rentrée, les élèves y étaient beaucoup. L’équipe d’animation a enlevé beaucoup des déchets (tapis, clous…). La 
mairie rappelle que nous pouvons appeler un agent pour qu’il vienne enlever les objets dangereux. 
C’est un lieu public, non réservé à l’ALAE.  
 
 
Autre : 

- Personnes qui se garent devant l’école : Les parents demandent s’il y a la possibilité de mettre des barrières 
pour éviter que les personnes s’y garent. 

 
 

  
 
Elodie COUVARAS       Gaëlle GOBIER 
Directrice        Secrétaire de séance 


